

ゆなかの 区議会だより

No. 193 平成17年(2005年)1月23日 編集・発行/中野区議会

〒164-8501 中野区中野4-8-1
 電話 3228-5585 FAX 3228-5693
 Eメール kugikaijimu@city.tokyo-nakano.lg.jp
 ホームページ http://kugikai.city.nakano.tokyo.jp/



羽子板展 (歴史民俗資料館)

第4回定例会

中野区個人情報保護に 関する条例の一部改正など 12議案を可決

区議会は第4回定例会で、「中野区個人情報保護に関する条例の一部を改正する条例」など区長提出8議案のほか、「高齢者虐待防止法の制定を求める意見書」など議員提出4議案を可決しました。

第4回定例会は、11月24日から12月7日まで開かれました。

議案の審議に先立ち、初日から3日間、11人の議員が区政課題について、一般質問を行いました。

この定例会では、平成16年度中野区一般会計補正予算、「中野区個人情報保護に関する条例の一部を改正する条例」、「中野区における証明書の交付等の請求及び届出に係る本人確認等に関する条例の一部を改正する条例」など、計9件の区長提出議案を審議しました。そのうち5件を全会一致で、3件を賛成多数でそれぞれ可決したほか、中野区外部監査契約に基づく監査に関する条例を継続審査としました。

また、高齢者虐待防止法の制定を求める意見書など計6件の議員提出議案を審議しました。そのうち4件を全会一致で可決し、1件を否決したほか、中野区長の在任期

◆主な掲載記事◆

区政をただす………2～4面
可決した議案・決議・意見書………5面
陳情の審議結果………6面

議案・陳情に対する討論
 議案・陳情の審議にあたり、次の議員が討論を行いました。

- ◆《議案》
 平成16年度中野区一般会計補正予算
 奥田 けんじ (無所属) (審議結果 可決)
 ◆賛成討論 昆 まさ子 (共産) (審議結果 否決)
 ◆反対討論 (審議結果 可決)
- ◆《陳情》
 小堤 勇 (共産) (審議結果 不採択)
 ◆賛成討論 長沢 和彦 (共産) (審議結果 不採択)
 ◆反対討論 (審議結果 可決)
- ◆《議案》
 平成16年度中野区一般会計補正予算
 奥田 けんじ (無所属) (審議結果 可決)
 ◆賛成討論 昆 まさ子 (共産) (審議結果 否決)
 ◆反対討論 (審議結果 可決)
- ◆《陳情》
 小堤 勇 (共産) (審議結果 不採択)
 ◆賛成討論 長沢 和彦 (共産) (審議結果 不採択)
 ◆反対討論 (審議結果 可決)

中野区議会の テレビ放送が 始まりました。

中野区議会では、開かれた議会の実現に向け、CTN (シティテレビ中野) で、議会のテレビ放送を開始しました。内容は、各議員の一般質問の様態などの録画放送です。ぜひご覧ください。

第1回定例会の詳しい放送予定などは、決まり次第、中野区議会ホームページの「区議会からのお知らせ」の中に掲載します。

お問い合わせは
 区議会事務局(電話3228-5585)まで。

第4回定例会

一般質問

区政をただす

震災対策は

「減災対策」である

公明党議員団 飯島 きんいち



震災対策には「減災」、つまり一軒でも家屋の倒壊を減らし、一人でも犠牲になる人を減らすという、被害の軽減策が重要である。火災の危険度が高い中野区では耐震補強の効果への期待が高く、強力な取り組みが求められる。区長の考えと決意を聞きたい。

(仮)産業振興条例を制定せよ

中野区にあって、活力とにぎわいの中核をなすものは商業、サービス業である。23区中、10区が産業振興に関する条例を制定している。中野区でも産業振興施策の方向性を踏まえて、(仮)産業振興条例を制定してはどうか。

区長 木造住宅などの耐震化や家具の転倒防止を推進することが、震災時の被害を減少させ人命の安全や財産の確保につながる。今年度から家具転倒防止などの耐震補強事業を始めた。ご指摘のとおり、震災は避けられないが被害を軽減することはできる。ことを肝に銘じて取り組んで行きたい。

野区でも産業振興施策の方向性を踏まえて、(仮)産業振興条例を制定してはどうか。その際、世田谷区のように商店会加入にかかわる規定を盛り込んでどうか。

区長 基本構想・10か年計画で商店街に限らず中野の産業全般についての施策を検討しているところである。その中で、条例制定の必要性・有効性を検討していきたい。商店会は自主的な組織であり、個々の事業者の主体的な判断を尊重することが必要であることから、加入について条例で定めることについては慎重に考えていきたい。



木造住宅の耐震診断

野方駅前踏切の北側からの利用者は、駅利用者全体の5割を超える1万2千人。多くの区民が、現在実際に困っているというところを、区長は決

電線類地中化に積極的に取り組め

電線類の地中化は防災対策、交通バリアフリーの上からもきわめて重要な都市基盤整備事業である。平成16年3月に

北朝鮮拉致問題は絶対に許さない強い姿勢を

自由民主党・民社クラブ 大内 しんご



拉致被害者10人の真相究明、特定失踪者問題も含め、拉致問題は絶対に許せない。国は経済制裁も辞さない姿勢で取り組むべきだ。区長は、区民の生命・財産を守る責任ある立場として、どう考えるか。

区長 国民の生命と安全にかかわる重要な問題、人権および国の主権の重大な侵害と認識している。安否未確認者や、拉致の可能性の高い行方不明者の情報提供も不十分。早急な解明が大切と考える。

野方駅前踏切の北側からの利用者は、駅利用者全体の5割を超える1万2千人。多くの区民が、現在実際に困っているというところを、区長は決



野方駅踏切

必要な対応策を講じて行く。私立幼稚園等保護者補助金・振興補助金を拡充せよ

次世代育成支援行動計画(案)で、私立幼稚園等保護者補助の拡充と、区立幼稚園の保育料見直しにより、負担の公平を図るとしているが、

区長の憲法9条改憲発言撤回を求める

撤回を求める

日本共産党議員団 岩永 しほ子



先の決算特別委員会で、区長は政治家として憲法9条2項は変えてもよいと考える旨の発言をした。これは、憲法擁護を宣言した中野区の区長の発言としては許されない。発言の撤回を求める。

区長 この国をどうしていききたいのかという議論の中で、憲法議論もすべきと所見を述べた。憲法をめぐる議論を活発に行うことをタブー視してはならないと考えており、発言を撤回する必要はない。

新潟県中越地震被災地



新潟県中越地震被災地

毎年修正しており、今回の経験も反映させる。格納庫整備など、消防団の活動環境整備を都に求めている。格納庫用地には区有地も提供しており、待機場所がない分団とは協議をしている。

学校再編では、少人数級にも対応できるゆとりある学校にすべき。それには、保育園や幼稚園の保護者、地域の人からだけでなく、子どもや教職員の意見も直接聞き、地域合意が得られるよう計画の修正も考えるべきではないか。

教育長 幅広い区民のさまざまな意見を伺っていく。子どもへの声は学校訪問などで聞いており、学校再編計画案という具体的なテーマで場を設

安定した財政基盤の確立を

TOKYO自民党中野区議員団 北原 奉昭



基本構想・10か年計画に基づき事業を持続的に実現するために、安定した財政基盤の確立が不可欠である。三位一体改革に対する区政運営の基本的スタンスは、歳出中心の計画策定から歳入中心に、思考転換を図るべきではないか。中長期的に健全で安定した行財政運営のために、従来の単年度型から、将来を見据えた計画的な財政運営にすべきではないか。

区長 自治体が国のコントロールから脱し、真の地方自治を確立するために避け

学校再編を契機に教育の中野を再構築せよ

学校再編計画が公表された。21世紀を担う子どもたちのために、総論賛成、各論反対を乗り越え、真剣に取り組まなければならない。地域の実情や意見を聞くことは教

育委員の役割の一つであると思うが、10～11月に開催された意見交換会に教育委員はどの程度出席したのか。再編計画案の公表により、来年度入学生予定者の指定校変更が予想される。急激な児童・生徒数の増減による、教育環境の悪化を防ぐための支援が必要ではないか。学校は地域の活動拠点として、地域社会との結びつきを強めてきた。こうした機能が再編により低下しないよう、施設の活用について検討を進めるべきでは。

平和の森公園に
蛭のビオトープを
平和の森公園で蛭の自生が可能な、地元のグループが研究結果を区に提出した。中野に蛭を蘇らせるこの事業を区は積極的に検討すべきと思うがどうか。



平和の森公園

教育長 これまで開催した学校別意見交換会は事務局で対応した。別途、区民と教育委員の対話集会を実施する。子どもたちが指定校に通えるよう、保護者の不安を取り除いていく。統合後の学校が地域コミュニティの核とし

区長 蛭育成の成功例を目にし、現在、平和の森公園内の適地の調査や規模、整備方法を検討している。

サンブラザ運営会社の 経営計画変更を問う



民主クラブ 平島 好人

事業開始前にもかかわらず、サンブラザの運営会社が、5社グループに新たに3社を加え、議決権割合と出資割合を大幅に変更した。経営計画の新たな提案にも等しく、提案内容を承認・選定した区の判断の甘さを指摘せざるを得ない。区が変更内容を承認した理由は何か。変更の結果、区外企業が出資割合の9割を占めることと



中野サンブラザ

なり、経営面での発言力に多大な影響が出ると思われる。計画全体にも影響が生じるの

ではないか。変更内容を区民に説明すべきではないか。

区長 事業を安定させる枠組みが強化されることは望ましいことであり、変更を承認した。変更後も、当初の5社グループの持ち株比率は高く、中野のまちを強く意識した運営が期待できると考えている。協定の内容や基本的な事項については、情報提供に努めていきたい。

エレベーターの保守契約に経費節減の視点を導入せよ

区施設のエレベーター保守委託契約のうち、指名競争入札を採用しているのは、わずか2カ所であり、その他はすべて系列会社との特命随意契約である。特命随意契約は、一台あたりの契約コストが大変高く、区の財政状況からも無視できない。大幅な経費節減が期待できる「指名競争入札」を導入する考えはないか。

区長 エレベーターの購入価格や保守契約金額の算定は、どのように行っているのか。

区長 メーカーや設置業者にかかわらず、保守点検を行う事業者が増えており、可能な範囲で指名競争入札に切り替えていきたい。保守点検には見積り書の提出を、設備設置には、指名競争入札をそれぞれ導入しており、適切に算定・実施している。

児童に対する
防犯ブザー携帯指導を

区では犯罪防止のため、小学校を通じて、児童に防犯ブザーを配布しているが、常に携

帯しているとは言い難いのが実態だ。凶悪事件などを未然に防ぐため、学期末など、節目ごとに携帯の指導を実施すべきではないか。

区民対話に有効な 区民債の発行を検討せよ



無所属の会 奥田 けんじ

現在、公債は国債とほぼ同率で調達できるが、将来的に自治体が格付けされ、地方債の利率も自治体ごとに異なるような事態が想定される。我孫子市で発行した市民債は、国債より低い利率にもかかわらず問合せが多かったという。市が市民と対話し、目的が理解され協力が得られたためである。調達コストが抑制でき、区民対話に有効な区民債の発行を、中野区でも検討すべきではないか。



中央図書館

区長 住民参加型ミニ公募債について、特別区で設けた共通の取扱い基準では、期間が5年と定められている。このため、償却期間の長い施設などには使いにくく、現在、区で公募債に見合う事業は見つからない。区民の参加意識を喚起するには良い仕組みであり、期間などについて改善を働きかけていきたい。

ビジネス支援図書館を

企業支援の一環として、ビジネス支援図書館の要素を中央図書館に持たせてはどうか。セミナーなど、場の提供も

教育長 防犯ブザー携帯については、今後とも安全指導の時間や学期末、学期始めに指導するよう、各学校に助言していきたい。

行っては

教育長 地域特性に合った創業支援やITを活用した方法でのビジネス関連資料の収集・提供は、図書館の役割のひとつであり、今後も努力したい。講習会などを行っており、さらに研究したい。

支援費に区としての基準を区として、基準該当事業者登録のための規則はあるが、「継続的に運営できると認められる」ことについては明確な基準がない。つくるべきでは。

区長 支援費制度は、法に基づき全国一律に実施しており、事業者の要件などは厚生労働省令の定めによるため、区ではそれ以上に細かい基準はつくっていない。区と事業者との連絡・協力を充実させる仕組みづくりを、現行制度の中で考えていきたい。

父子家庭支援を充実させよ

母子家庭と父子家庭の支援策には格差があるが、区の現状は、国や都には、母子家庭だけが対象の制度があるが、区として父子家庭への支援も模索すべきでは。

区長 区では、ひとり親家庭という視点から双方に支援している。区独自の拡大実施は考えていないが、都などへは格差是正を要望している。

都市型社会の危機管理の 観点から防災対策を



市民自治 はつとり 幸子

私たちの日常は、テロ、ミサイルなどに脅かされる一方、停電や通信・交通不能、都市型の出水・湧水などの都市災害などにも絶えず脅かされている。04年、国民保護法が成立したが、こうした日常的な厳しい現実を想定していない。

区民の保護計画は、都市型社会の観点も含め策定すべきと思うがどうか。危機管理室を設置する考えはないか。

都市型社会における地域防災対策をどのように進めるのか。

区長 国の定める制度の詳細を踏まえて十分検討し

危機管理室の設置は考えていないが、防災を含めた危機管理に統一に対応する組織の整備を行う。地域防災活動には防災会や事業所、ボランティアなどの地域力が欠かせない。区はそれらの団体間の連携や活動の活性化を支援していく。

(仮)中野区自治基本条例は区民が共有できる工夫を

新しい基本構想を推進するための車の両輪として、(仮)中野区自治基本条例と(仮)中野区市民の行う公共・公益活動推進条例は重要な役割を持つため、この2つの条例は同時に整備する意味があると考える。条例の制定にあたり、基本構想審議会などでの議論を踏まえ、答申を尊重した検討が必要だと思いがどうか。条例の内容を区民が共有できるように、工夫が必要だと思いがどうか。

区長 審議会における議論を尊重し、議会や区民の意見を踏まえていく。区民にとってわかりやすく、運用しやすくなるよう検討する。



学校再編計画(案)意見交換会

バス路線の早期新設を



公明党議員団 久保 りか

上鷺宮・鷺宮地域から中野駅を結ぶバス路線は、長年にわたる地域の要望である。まずは幹線道路を利用して開設を急ぐべきと思うが、開設準備の進捗よく状況は。

区長 17年度実施に向け、バス事業者と必要な協議を行っているほか、交通管理者など関係機関に路線新設につい

て説明しているところである。
I-T関連事業に
民間人の採用を

情報技術は年々進歩し、職員にも専門的な技術や知識が必要とされる。コストカットと業務の質の向上のために、システム関連予算の見直しや情報管理などを任せられる十分な技術を持った民間人を採用してはどうか。

区長 さまざまな自治体で経験者を採用し実績を上げている。特別区においては任期付きで課長級以上の専門職などが採用可能である。業務内容に応じた専門能力の確保は必要であり、23区へ働きかけを行い、中野区においても活用できるしくみをつくってきたい。

区有車でパトロールを

隣接区では警察のパトカーと見間違っデザインで区有車でパトロールを行っている。区民の不安解消と犯罪抑止のため、区有車に塗装をし、パトロールを実施してはどうか。

区長 区有車のパトローラー仕様の塗装には多大な経費がかかる。また、その車を使用する業務範囲が制約されるな

ど問題が多い。地域ぐるみでの防犯意識、体制づくりを主眼におき、パトロールを実施していく。

中野区の学校施設は大地震に耐えられるのか

新潟県中越地方の地震被害は甚大で、いまだに避難所生活を送っている方がいる。今後、震度6強〜7とも言われる首都直下型地震の発生が懸念されるが、学校体育館の照明器具の落下防止やガラスの飛散防止対策は万全か。

学校再編の中での教育環境整備における耐震上の計画は

教育長 照明器具は全校で対策済みだが、強化ガラス化、飛散防止フィルム貼りは一部未実施である。経年劣化も考えられるので、再点検を行う。区立学校は震度6でも倒壊しない補強してある。今後の改築は安全性の高い新耐震基準で行うことになる。



学校施設の耐震補強工事

都区財政調整主要5課題の早期解決を図れ



自由民主党・民社クラブ 伊藤 正信

区長会と議長会は、都区財政調整主要5課題(都区の

関連経費の取り扱い 小中学校改築需要急増への対応 都市計画交付金のあり方 平成17年度までの大きな制度改革などに対応する配分割合の変更)の取り組みに関する申し合わせを行い、平成17年度までの解決に向けて一致協力して取り組むことを確認した。真に自立した自治体を目指す特別区にとって重要な時である。区長の決意は。

区長 区長会は都知事に対し、主要5課題について協議の早急な進展を申し入れている。平成18年度の制度改正に向け、区長会、議長会ともに連携・協力し、改革実現に全力を傾ける。

未利用地の有効活用を

区が保有する約1万6千㎡の土地が未利用である。他自治体では、定期借地権の設定で収入を得たり、土地信託を活用して住宅などを整備し、地域の活性化を図っている。

区も地域住民の意向を尊重し、民間事業者と連携して積極的な土地活用を考えるべきでは。区長 今後の土地活用については、先進事例を研究し、定期借地権を活用した住宅など、中野区にあった民間活力を生かす手法を取り入れる。山手通りの整備促進を働きかけよ

山手通りのうち、渋谷区松涛2丁目から豊島区要町1丁目までの区間を、首都高速中央環状新宿線と一体的に平成18年度までに整備する予定だが、工事の進捗よく状況は。



首都高速中央環状新宿線の工事

また、計画どおりの整備完成を働きかけるべきではないか。

区長 中央環状新宿線は9月末現在50%程度で、山手通りの整備も含め平成18年度末に完成予定であり、今後とも確保策を追及する。

実効性ある商店街支援でまちと暮らしに活気を



日本共産党議員団 小堤 勇

産業の誘致や商業活動の効率化を主に追及するのでは、商店街が衰退し、活気がなくなる。区はどう認識しているか。



区内の商店街

商店街は地域社会の核として、お祭りや消防、防犯・交通安全などの活動を行っている。商店街の全店舗が協力できる体制づくりを働きかけは、各区の中小企業振興基本条例は、商業・工業に対する区の基本姿勢や地域産業の振興を明示している。早急に条例を制定すべきでは。

区長 各商店・商店街の経営状況は厳しいと認識しており、商店自らの経営革新や商店街の活動を支援する。商店街や大型店などが、互いに共存共栄を図りながら地

も整備促進を働きかける。新中野駅周辺の自転車駐車場整備を急げ

区長 民有地の借り上げや民営駐車場などさまざまな観点から検討しているが、具体的に定まっていな。今後

区民税の未収金対策に積極的に取り組み



TOKYO自民党中野区議団 佐野 れいじ

15年度決算額では滞納繰越分の未収金が23億5千万円余と大きな額となっているが、今後徴収に向けてどのように取り組むのか。徴収率の高い他区の方策・システムを研究調査し、効率性・費用対効果・人と組織などいろいろな角度から早急に見直すべきでは。

交付金も含め、区の収入が落ち込む中、区民税を必ず徴収するという強い姿勢を区長自ら示すべきではないか。

区長 滞納者の調査の徹底と滞納処分強化に努める。また、現年度分が、新たな滞納とならないよう、納期内納税



納税相談窓口の時間延長

望まれる。都の福祉改革推進事業にふさわしい料金設定として近隣区なみに100円とし、高齢者や障がい者に配慮したバス停の調整、デザイン、愛称などを検討しては。

区長 バス事業者の新規路線開設を支援する事業であり、料金やデザイン、愛称などについて協議する。高齢者や障害者などの交通手段の確保は課題であり、行政が責任をもって検討していく。

職員手当は15種類に及んでおり、15年度決算額は87億4千万円余にもなっている。寒冷地手当は民間企業ではほとんど見られない。本当に必要な手当であるか見直すべきでは。特殊勤務手当の支給要件は著しく危険、不快、不健康、困難な勤務とあるが、要件があいまいであり、早急に見直しを図るべきでは。

区長 国の人事院勧告では、支給地域の見直しや支給額の削減、支給方法の変更などすべきとされており、区としてもこの勧告内容を踏まえ、見直しを行う考えである。支給の合理性が明確でなければならぬと考えており、区民の視点から、その特殊性や困難性が納得できる手当のみ支給する方向で見直したい。

将来を見据え、職員の手当の世代構成バランスを

区は将来に向け2千人の職員体制を目指すとしているが、新規採用を控え、退職不補充とすると10年後の職員の平均年齢は48・6歳にもなると推測される。採用計画の将来像をどのように考えているのか。

区長 区が行う業務のうち区職員が直接あたる業務については、必要最小限の採用にとどめ、また、業務内容によって再任用職員制度や任期付公務員制度などの新たな任用制度や民間活力の活用により、世代構成バランスを図りたい。

第4回定例会 可決した議案

区長提出議案

●平成16年度中野区一般会計補正予算
歳入歳出予算にそれぞれ392万円を追加し、予算の合計額は、898億7034万9千円となりました。

●中野区組織条例の一部を改正する条例
区政目標体系の変更に伴い、総務部の事務分掌に危機管理に関するものを加えるなど、部の事務分掌を変更します。

●中野区個人情報保護に関する条例の一部を改正する条例
法令改正に伴い、個人情報を取り扱う職員などの義務、個人情報の保護措置にかかる指定管理者の責務、職員などに対する罰則などを規定します。

●負担付贈与の受領について
東京都から都営住宅の移管を受けるにあたり、一定の負担が付いた土地および建物の贈与を受けます。

●中野区における証明書の交付
平成15年度行政評価の評価結果を踏まえ、平成17年度から仙石原中野荘を民営化するに当たり、条例を廃止します。

●中野区立保養施設条例を廃止する条例
平成15年度行政評価の評価結果を踏まえ、平成17年度から仙石原中野荘を民営化するに当たり、条例を廃止します。

中野区議会
ホームページを
ご利用ください



中野区議会では、いち早く区民のみならず、お父さんお母さんへ情報をお届けするため、ホームページを開設しています。会議録、委員会資料、議員紹介、区議会からのお知らせなどがご覧いただけます。ぜひご利用ください。

第1回定例会のテレビ放送予定も決まり次第、掲載します。

中野区議会ホームページURL
<http://kugikai.city.nakano.tokyo.jp/>

第4回定例会 可決した決議

●都区財政調整主要5課題の早期解決に関する決議
平成12年4月、地方自治法等の改正により、特別区が長年取り組んできた都区制度改革が実現し、特別区は基礎自治体として法律上の明確な地位を確立した。

この法改正により、住民に身近な行政は第一義的に特別区が担い、東京都は、特別区の区域を通じて大都市の一体性確保に必要と認められる限度で市町村事務を行うこととなり、その役割に心じた財源配分の確立が求められた。しかし、都区間の役割分担と財源配分の明確化については都の合意には至らず、平成12年2月の都区協議会において、東京都知事と特別区長会との間で、清掃事業の特例的対応期間が終了する平成17年度までに協議すべき主要5課題が確認された。

我々は、この協議結果を踏まえ、東京都と交渉する特別区長会を全面的に支援することを確認し、以後、強い関心をもち、併設する駐車場の使用の手続きなどを規定します。

●中野区自転車駐車場条例の一部を改正する条例
無料制駐車場の沼袋第一自転車駐車場および野方第一自転車駐車場を有料制駐車場とし、これに伴う規定を整備します。

議員提出議案

●決議(2件・次項に掲載)
●意見書(2件・次項に掲載)

●意見書(2件・次項に掲載)
●決議(2件・次項に掲載)

●決議(2件・次項に掲載)
●意見書(2件・次項に掲載)

●決議(2件・次項に掲載)
●意見書(2件・次項に掲載)

●決議(2件・次項に掲載)
●意見書(2件・次項に掲載)

●決議(2件・次項に掲載)
●意見書(2件・次項に掲載)

●清掃関連経費の財源として都に残した745億円の特別区への移転
一、間近に迫った小中学校改築需要急増に対応できる財源の確保
一、都区双方の都市計画事業の実施状況に見合った都市計画交付金の確保
一、三位一体改革の影響等も含めた都区財政調整配分割合の拡充
以上、決議する。

●北方領土問題の早期解決を求める決議
歯舞群島、色丹島、国後島及び択捉島からなる北方領土は、わが国固有の領土であり、ロシア連邦からの早期返還は日本国民の切実な願いである。北方領土問題解決に向けては、平成5年の「東京宣言」をはじめとして、近年、日口関係における良好な環境作りが進められているものの、わが国においては、なお一層の外交努力が求められる。

●高齢者虐待防止法の制定を求める意見書
地域社会全体として高齢者の人権を守る体制を充実させ、虐待防止のための具体的な対策を早急に実現するため、次の内容を含めた、高齢者虐待防止法の制定を強く要望いたします。

●郵政事業の民営化に関する意見書
政府は、構造改革の中心課題として、郵政事業の民営化に向けた検討を行っている。現在、郵政事業は、国営の公社として、郵便、貯金、保険の三事業を公的サービスとして全国に公平に提供し、

●北方領土問題の早期解決を求める決議
歯舞群島、色丹島、国後島及び択捉島からなる北方領土は、わが国固有の領土であり、ロシア連邦からの早期返還は日本国民の切実な願いである。北方領土問題解決に向けては、平成5年の「東京宣言」をはじめとして、近年、日口関係における良好な環境作りが進められているものの、わが国においては、なお一層の外交努力が求められる。

●高齢者虐待防止法の制定を求める意見書
地域社会全体として高齢者の人権を守る体制を充実させ、虐待防止のための具体的な対策を早急に実現するため、次の内容を含めた、高齢者虐待防止法の制定を強く要望いたします。

●郵政事業の民営化に関する意見書
政府は、構造改革の中心課題として、郵政事業の民営化に向けた検討を行っている。現在、郵政事業は、国営の公社として、郵便、貯金、保険の三事業を公的サービスとして全国に公平に提供し、

意見の分かれた案件 (第4回定例会)

【 ○ : 賛成 × : 反対 △ : 退席 】

件名	公明 (9)	自・民 (7)	共産 (8)	T自民 (8)	民主 (4)	無所属 (3)	市民 (2)	結果
区長提出議案								
平成16年度中野区一般会計補正予算	○	○	○	○	○	×	○	可決
中野区立保養施設条例を廃止する条例	○	○	×	○	○	○	○	可決
中野区自転車駐車場条例の一部を改正する条例	○	○	×	○	○	○	×	可決
陳情								
(16) 第7号陳情 上鷲宮・鷲宮から中野駅までミニバスを走らせることについて	×	×	○	×	×	○	-	不採択
(16) 第39号陳情 南中野タウンバスについて	×	×	○	×	×	×	-	不採択
(16) 第46号陳情 「中野駅周辺まちづくり計画」の策定と住民投票制度について(1項)	×	×	○	×	×	○	-	不採択
(16) 第50号陳情 インターネットの正しい運用がなされるための条例制定について	×	×	-	×	×	×	×	不採択

議員数は議長を除く。
会派の略称
公明: 公明党議員団、自・民: 自由民主党・民社クラブ
共産: 日本共産党議員団、T自民: TOKYO自民党中野区議団
民主: 民主クラブ、無所属: 無所属の会、市民: 市民自治

第4回定例会 可決した意見書(要旨)

●高齢者虐待防止法の制定を求める意見書
地域社会全体として高齢者の人権を守る体制を充実させ、虐待防止のための具体的な対策を早急に実現するため、次の内容を含めた、高齢者虐待防止法の制定を強く要望いたします。

1 相談窓口の設置と、早期発見のための通報システムを確立すること。
2 高齢者を虐待から切り離す緊急保護のために一時保護施設等を整備すること。

●郵政事業の民営化に関する意見書
政府は、構造改革の中心課題として、郵政事業の民営化に向けた検討を行っている。現在、郵政事業は、国営の公社として、郵便、貯金、保険の三事業を公的サービスとして全国に公平に提供し、

3 関係機関や家族のネットワークづくりを推進すること。
4 施設職員や関係者への虐待防止教育を実施すること。
5 高齢者虐待防止に関する国民への教育・啓発を推進すること。

衆議院議長、参議院議長、内閣総理大臣、総務大臣、財務大臣、厚生労働大臣あて
よって、中野区議会は、国会及び政府に対し、これら郵政事業の果たす公共的・社会的役割の重要性を考慮し、民意を十分反映し民営化を迅速に進めることのないよう強く要請する。

衆議院議長、参議院議長、内閣総理大臣、総務大臣、財務大臣、経済財政政策担当大臣あて
よって、中野区議会は、国会及び政府に対し、これら郵政事業の果たす公共的・社会的役割の重要性を考慮し、民意を十分反映し民営化を迅速に進めることのないよう強く要請する。

衆議院議長、参議院議長、内閣総理大臣、総務大臣、財務大臣、経済財政政策担当大臣あて
よって、中野区議会は、国会及び政府に対し、これら郵政事業の果たす公共的・社会的役割の重要性を考慮し、民意を十分反映し民営化を迅速に進めることのないよう強く要請する。

陳情の審議結果

第4回定例会における陳情の審議結果をお知らせします。
()内の数字は年です。

採択

(16) 第38号陳情 中学校障害学級の増設を早期実現することについて
平成20年4月までに、西中野小学校しらすぎ学級の卒業生が通う中学校の障害学級の増設をしてください。
— 全会一致

継続審査

《総務委員会付託》
(16) 第51号陳情 災害時緊急井戸の家の設置および整備について
(16) 第59号陳情 NPT再検討会議に向けて、政府への意見書提出と支持決議を求めることについて
(16) 第41号陳情 介護保険制度の拡充をはかることについて

不採択

(16) 第7号陳情 上鷲宮・鷲宮から中野駅までミニバスを走らせることについて
— 賛成少数

閉会中の委員会の動き

平成16年11月

- ▼総務委員会
11/12 報告7件を聴取
- ▼区民委員会
11/8 報告3件を聴取
- ▼厚生委員会
11/12 報告3件を聴取

- ▼建設委員会
11/8 陳情1件を審査
報告4件を聴取
- ▼文教委員会
11/17 報告4件を聴取
- ▼議会運営委員会
11/10 第4回定例会の日

- ▼中野駅周辺・警察大学校等跡地整備特別委員会
11/9 陳情11件を審査、要求資料1件を審査、報告3件を聴取
- ▼基本構想調査・江古田の森整備特別委員会
11/16 報告2件を聴取

- (16) 第39号陳情 南中野タウンバスについて
— 賛成少数
- (16) 第46号陳情 「中野駅周辺まちづくり計画」の策定と住民投票制度について(1項)
— 賛成少数
- (16) 第50号陳情 インターネットの正しい運用がなされるための条例制定について
— 賛成なし
- (16) 第53号陳情 国民のための郵政事業をまもり、郵政民営化に反対する意見書を提出することについて
— 賛成少数
- (16) 第54号陳情 混合診療の解禁に反対する意見書の提出について
(16) 第57号陳情 安心して受けられる「成人健診」制度の存続をもとめることについて
— 賛成少数

- 《建設委員会付託》
(16) 第31号陳情 旧農林水産省宿舍跡地に計画されている高層分譲マンションの建設について
《文教委員会付託》
(16) 第55号陳情 区立鷲宮体育館プールの団体施設使用料金の見直しについて
(16) 第61号陳情 地域図書館7館を継続することについて
《中野駅周辺・警察大学校等跡地整備特別委員会付託》
(16) 第14号陳情 警察大学校等跡地の立地を生かした防災公園について
(16) 第16号陳情 中野駅北口広場の存続について
(16) 第19号陳情 警察大学校等跡地の開発利用計画について
(16) 第23号陳情 警察大学

- 程などを協議
11/17 第4回定例会の招集日の確認や日程などを協議

- 《中野駅周辺・警察大学校等跡地整備特別委員会付託》
(16) 第14号陳情 警察大学校等跡地の立地を生かした防災公園について
(16) 第16号陳情 中野駅北口広場の存続について
(16) 第19号陳情 警察大学校等跡地の開発利用計画について
(16) 第23号陳情 警察大学

- 《建設委員会付託》
(16) 第31号陳情 旧農林水産省宿舍跡地に計画されている高層分譲マンションの建設について
《文教委員会付託》
(16) 第55号陳情 区立鷲宮体育館プールの団体施設使用料金の見直しについて
(16) 第61号陳情 地域図書館7館を継続することについて
《中野駅周辺・警察大学校等跡地整備特別委員会付託》
(16) 第14号陳情 警察大学校等跡地の立地を生かした防災公園について
(16) 第16号陳情 中野駅北口広場の存続について
(16) 第19号陳情 警察大学校等跡地の開発利用計画について
(16) 第23号陳情 警察大学

- 《基本構想調査・江古田の森整備特別委員会付託》
(16) 第48号陳情 「区民憲章」を定める場合は、基本構想改定の中でなく、別途とすべきことについて
(15) 第16号陳情 首都高速中央環状新宿線について、工事の一部中断・見直しをを求める住民活動を支援することについて

- 校等跡地の広域避難場所及び環境について
(16) 第30号陳情 中野駅周辺まちづくり計画について
(16) 第35号陳情 警察大学校等跡地利用について
(16) 第36号陳情 「中野駅周辺まちづくり計画」の撤回などを求めることについて
(16) 第44号陳情 安全と環境重視の視点で、警察大学校等跡地の利用を進めることについて
(16) 第45号陳情 警察大学校等跡地に防災公園街区整備事業等の手法で防災公園をつくることについて
(16) 第46号陳情 「中野駅周辺まちづくり計画」の策定と住民投票制度について(2項)
(16) 第47号陳情 警察大学校等跡地の売却条件の再検討を財務省に要望することについて
(16) 第56号陳情 警察大学校等跡地に、みどりの防災公園と総合グラウンド・スポーツセンターを建設することについて

第1回定例会のお知らせ

次回の定例会は、2月に開かれる予定です。詳しい開催日程などは、中野区議会ホームページの「区議会からのお知らせ」の中に掲載します。
お問い合わせは、区議会事務局(電話3228-5585)まで。

取下げ

- (16) 第60号陳情 警察大学校等跡地の区画道路1号につながる区境に面した南北の道路等について
《基本構想調査・江古田の森整備特別委員会付託》
(16) 第48号陳情 「区民憲章」を定める場合は、基本構想改定の中でなく、別途とすべきことについて
(15) 第16号陳情 首都高速中央環状新宿線について、工事の一部中断・見直しをを求める住民活動を支援することについて

道路大会に参加

第15回東京都道路整備事業推進大会が、平成16年11月5日、日比谷公会堂で開催されました。
この大会は、東京の交通混雑の緩和や安全で快適なまちづくりのために、道路、橋りょう、鉄道連続立体交差の整備などの促進を図ることを目的としています。
中野区からは、議長をはじめとする議員代表のほか、区長、関係職員などが参加しました。
大会では、国や都に対してより良い道路整備を求める宣言や道路整備財源の充実強化などを求める決議を行いました。

中野区議会は、虚礼等の廃止を決議しています

《虚礼等廃止の主な事項》

- 時候の挨拶状の送付
- 中元、歳暮等の贈答
- 慶事、弔事についての廃止事項
 - ① 祝儀、香典、供花の贈与
 - ② 祝電、弔電等の発送
- 病気等の見舞いにおける金品等の贈与
- 新聞、雑誌、名簿、掲示板等への広告
- 各種行事、各種団体に対する寄付・カンパ、祝儀、祝電、金品等の贈与等

本人または配偶者が出席する場合は、会費相当額を限度とする。

贈らない

求めない

受け取らない

区議会を傍聴してみませんか

傍聴は、議会活動に触れるもつと身近な方法です。本会議や委員会の傍聴は、どなたでもできます。傍聴を希望される方は、会議の日、区議会事務局(区役所議会議棟3階)で傍聴の手続きをしてください。

受け付けは会議開会の1時間前から、入場は30分前からになります。本会議は定員100人(ただし、椅子席は先着80人)、委員会は定員15人です。
本会議場や委員会室への携帯電話の持ち込みは禁止となっております。
お持ちの方は、事務局でお預かりします。
傍聴についてのお問い合わせは、区議会事務局(電話3228-8870)まで。

区議会だよりへのご意見、ご要望などは、区議会事務局まで

〒164-8501 中野区中野4-8-1
電話 3228-5585 FAX 3228-5693
Eメール kugikaijimu@city.tokyo-nakano.lg.jp

区議会各会派のEメールアドレス

公明党議員団	komei.nakanokugikai@mbg.nifty.com
自由民主党・民社クラブ	jimin.nakanokugikai@mbg.nifty.com
日本共産党議員団	jcp.nakanokugikai@mbg.nifty.com
TOKYO 自民党中野区議団	tjn.nakanokugikai@mbg.nifty.com
民主クラブ	min-ku.nakanokugikai@mbg.nifty.com
無所属の自治市民	mushozoku.nakanokugikai@mbg.nifty.com
	siminjichi.nakanokugikai@mbg.nifty.com

● 本会議録画ビデオ
本会議を傍聴できない方のために、平成16年第4回定例会本会議の様子を録画したビデオテープの貸出をしています。
ご希望の方は、区役所1階区政資料コーナーまで。
● 声の区議会だより
目の不自由な方のために、区議会だよりを朗読録音したカセットテープ、声の区議会だより」を発行しています。郵送により無料でお届けします。利用をご希望の方は、区議会事務局(電話3228-5585)まで。
また、地域センター、区立図書館、障害者福祉会館などで貸出もしています。
視覚障害者の方へお知らせください。